### **Emploi et Développement social Canada**

## Centre de formation pour les emplois durables dans le cadre du rapport 21 du PACP pour une transition équitable

# Rapport d'étape destiné au Comité permanent des comptes publics

Le ministère de l'Emploi et du Développement social du Canada (ESDC) a le plaisir de présenter son rapport d'étape sur les résultats de son Centre de formation pour des emplois durables.

Ceci répond à la recommandation 4 du <u>rapport du comité n° 21</u>, « Une Transition équitable vers une économie à faibles émissions de carbone », daté d'octobre 2022, qui fait état des principales conclusions du commissaire à l'environnement et au développement durable.

#### Recommandation 4

EDSC doit présenter au Comité un rapport d'étape présentant une mise à jour sur la mise en œuvre du Programme de développement de la main-d'œuvre des communautés et sur l'engagement de mandat de mettre en œuvre le Centre de formation pour les emplois propre. Un rapport final sur les résultats de ce projet-pilote et cet engagement de mandat devra aussi être présenté.

#### RAPPORT D'ÉTAPE

### Rapport d'étape sur l'état d'avancement du Programme de développement de la main-d'œuvre des communautés

Le gouvernement du Canada a lancé le Programme de développement de la maind'œuvre des communautés (PDMC) pour soutenir les approches communautaires en matière de planification de la main-d'œuvre et de formation des compétences. Le programme aide les collectivités, à mesure que leur économie croît et évolue, à mieux relier les travailleurs à de nouveaux emplois en investissant dans des possibilités de recyclage.

Le financement de projets est fourni aux organisations dans le cadre du PDMC pour :

- Encourager la collaboration entre les employeurs, les fournisseurs de formation, les organismes communautaires, et autres afin d'élaborer un plan de maind'œuvre communautaire;
- aider les travailleurs à acquérir les compétences nécessaires à la transition vers de nouveaux emplois grâce à la formation et à l'expérience professionnelle; et

• aider les employeurs à pourvoir les postes dans les professions à forte demande.

Le programme a lancé un appel à propositions qui a permis d'allouer plus de 28 millions de dollars à des projets qui soutiennent le développement des compétences pour aider les travailleurs dans les domaines prioritaires, notamment la transition vers une économie à faibles émissions de carbone. Collectivement, ces projets ont touché plus de 130 communautés rurales et éloignées à travers le pays et ont bénéficié à plus de 1 100 travailleurs qui ont reçu une formation. En outre, 90% de ces travailleurs ont déclaré appartenir à un ou plusieurs groupes sous-représentés. Un rapport final de l'essai du programme devrait être disponible d'ici l'été 2026.

## Rapport d'étape sur l'état d'avancement de la mise en œuvre du Centre de formation pour les emplois propres

Le gouvernement du Canada continue d'investir dans des initiatives ciblées pour aider la main-d'œuvre actuelle à se perfectionner et à se recycler, ce qui est essentiel pour atteindre les objectifs climatiques, et pour aider à faire en sorte que les travailleurs aient les compétences dont ils ont besoin pour s'adapter et prospérer dans un avenir à faible émission de carbone.

Dans l'Énoncé économique de l'automne 2022 et le budget 2023, le gouvernement du Canada a annoncé la création d'un Centre de formation pour des emplois durables afin d'aider les travailleurs à améliorer leurs compétences ou à en acquérir de nouvelles pour occuper des emplois dans l'économie à faibles émissions de carbone. Désormais appelé Fonds de formation pour les emplois durables, il soutiendra une série de projets de formation qui aideront environ 15 000 travailleurs à améliorer leurs compétences ou à en acquérir de nouvelles pour occuper des emplois dans l'économie à faibles émissions de carbone. Le Fonds se concentre sur l'énergie à faible teneur en carbone et la gestion du carbone, les bâtiments écologiques et les rénovations, ainsi que l'entretien des véhicules électriques et l'infrastructure de recharge.

Le ministère a lancé un <u>appel de propositions</u> qui s'est clôturé le 15 mai 2024 et les projets retenus devraient débuter à l'hiver 2025.

Le Fonds allouera jusqu'à 99,1 millions de dollars d'ici 2028, et les résultats de financement seront compilés et analysés après la clôture des projets. L'engagement de la lettre de mandat de l'année 2021 pour le lancement du CFED sera considéré comme satisfait une fois que les projets auront débuté et que les participants auront accès à la formation.

Le Fonds de formation pour les emplois durables est également une mesure intégrée dans le <u>plan intérimaire du Canada pour les emplois durables</u> qui a été publié en février 2023.